



Vorlage-Nr. 0236 / 2014

Ortsverwaltung Mainz-Ebersheim

Herrn Ortsvorsteher Schwedass

Mainz-Ebersheim, 27. Januar 2013

Antrag

Zukunftssicherung der „Bürgerhausähnlichen Einrichtung Töngeshalle“

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Die Verwaltung wird aufgefordert, auch für die Töngeshalle als bürgerhausähnliche Einrichtung ein Zukunftssicherungskonzept zu erarbeiten bzw. die Töngeshalle bei dem zu erarbeitenden „Zukunftskonzept zur Sicherung der Mainzer Bürgerhäuser“ mit zu berücksichtigen. Dabei sind, analog des Stadtratsbeschluss vom 30. Oktober 2013, sowohl alle relevanten Punkte, wie etwa eventuelle Sanierungsfragen, zu behandeln, als auch eine mögliche Erweiterung der in modulbauweise errichteten Töngeshalle zu prüfen. Ebenso ist der Ortsbeirat Mainz-Ebersheim regelmäßig über den Stand der Konzeptentwicklung zu unterrichten und in die Beratung mit einzubeziehen.

Zur Begründung:

Für Ebersheim ist die 1986 an die Bevölkerung übergebene Töngeshalle Gravitationszentrum des gesellschaftlichen Lebens und Miteinanders sowie infrastruktureller Kernbestandteil für die Arbeit vieler ortsansässiger Vereine und Vereinigungen. Somit ist der Erhalt und die Zukunftsfähigkeit der Halle Grundbedingung für die Aufrechterhaltung des sportlichen, kulturellen und gesellschaftlichen Angebotes in unserem Stadtteil. Unter dem Stichwort „Zukunftssicherung der Töngeshalle“ sind aber auch – trotz der bekannten Haushaltszahlen der Stadt Mainz – Möglichkeiten zur Erweiterung der Halle zumindest zu prüfen und aufzuzeigen, zumal ihre Größe der damaligen Deckelung der Kosten auf zwei Millionen DM geschuldet ist. Obwohl damals eine Erweiterung bei Bedarf zugesagt wurde, ist diese bis heute nicht erfolgt. Weiter sei daran erinnert, dass 2009 das Land die Bedeutung der Töngeshalle für Mainz-Ebersheim erkannte und sie mit einem Investitionsvolumen von knapp 1,25 Millionen Euro in seine *Projektliste Zukunftsinvestitionsfonds Rheinland-Pfalz* aufgenommen hatte. Bekanntermaßen hat damals die Stadt jedoch bei der Verwendung der Mittel die Töngeshalle nicht berücksichtigt, sondern andere Prioritäten gesetzt. Vor den genannten Hintergründen erachten wir es daher als notwendig, ein Zukunftssicherungskonzept auch für die Töngeshalle in Mainz-Ebersheim zu entwickeln.

Weitere Begründung mündlich.

Für die CDU-Ortsbeiratsfraktion

gez.
Torsten Schwarzer